



Emma Moore/la trompeta

Trump apoya la OTAN, ‘Cuidado con la Europa que desea’, remilitarización japonesa

- Richard Palmer
- [26/6/2025](#)

La cumbre de la OTAN concluyó ayer con un acuerdo para gastar más en defensa. “Papá” sigue detrás de la OTAN: el presidente de EE UU, Donald Trump, salió ayer de la cumbre de la OTAN mucho más partidario que nunca de la alianza. Un video corto en el que el secretario general de la OTAN, Mark Rutte, se refería de forma un tanto extraña a Donald Trump como “papá” se hizo viral. Los anfitriones neerlandeses desplegaron la alfombra roja para el presidente Trump, recibiéndole el martes en el palacio Huis ten Bosch, donde pasó la noche como invitado de los reyes.

“Ha sido un viaje bastante largo, pero ha merecido la pena”, dijo el presidente Trump. “Se han logrado cosas tremendas”. Y añadió: “Vine aquí porque era algo que se sabía que debía hacer. Pero me fui de aquí un poco diferente”. Todos los líderes hablaron con “amor y pasión” sobre sus países. “Quieren proteger a su país”, dijo. “Fueron muy respetuosos conmigo”.

“Casi todos ellos decían: ‘Gracias a Dios por Estados Unidos. Sin Estados Unidos no podríamos tener la OTAN’”, dijo. Y así que concluyó que la OTAN “no es una estafa” y “estamos aquí para ayudarlos”.

La conclusión de la cumbre fue breve (424 palabras, frente a las 11.000 de 2023) pero le dio al presidente Trump lo que quería. “Los aliados destinarán al menos el 3,5% del PIB anual basado en la definición acordada de gasto en defensa de la OTAN para 2035” y “hasta el 1,5% del PIB anual para (...) proteger nuestras infraestructuras críticas, defender nuestras redes, garantizar nuestra preparación y resistencia civil, impulsar la innovación y fortalecer nuestra base industrial de defensa”.

Lo más difícil es llevarlo a cabo. Alemania es la única gran economía que va en camino de llevarlo a cabo. Su gasto en defensa se ha más que duplicado en la última década, y planea casi duplicarlo de nuevo. Se ha convertido en el mayor gastador militar de la UE. Al establecer una base militar permanente en Lituania, está asumiendo el liderazgo militar de la UE. El primer secretario general de la OTAN, Lord Ismay, dijo que el propósito de la alianza era “mantener a los rusos fuera, a los estadounidenses dentro y a los alemanes abajo”. Ahora la OTAN le otorga poder a Alemania para dirigir a toda Europa.

“**Cuidado con la Europa que desea**” es el título del artículo de *Foreign Affairs* sobre la reunión. Advierte:

Pero antes de que los funcionarios estadounidenses se den palmaditas en la espalda o den la vuelta de victoria, deben comprender los inconvenientes de su éxito. El creciente poder europeo significa que la era del liderazgo cómodo estadounidense ha terminado. Ahora que se proporciona más para sí misma, Europa sentirá menos presión para ceder a los intereses de Washington. Es menos probable que compre armas de fabricación estadounidense. Podría negar a Estados Unidos el derecho a utilizar bases militares estadounidenses en Europa

para operaciones en Africa, Asia y Oriente Medio.

Japón también está realizando importantes cambios militares. El artículo 9 de la Constitución de Japón dice que “nunca se mantendrán las fuerzas de tierra, mar y aire, así como otro potencial bélico”. No tienen un ejército; tienen una Fuerza de Autodefensa, que es idéntica a un ejército. Durante años han reinterpretado esta cláusula para decir que sólo está permitido el armamento “defensivo”.

El martes, Japón disparó su primer misil desde territorio japonés. Era un misil tierra-barco Tipo 88. Se trata de un misil puramente defensivo, por supuesto.

En los últimos años, Japón ha autorizado portaaviones “defensivos” (denominados inicialmente “destruidores de helicópteros” y “buques nodriza” a pesar de que pueden transportar reactores), infantes de marina “defensivos” y ahora misiles “defensivos”. Está claro que casi todas las restricciones sobre el ejército japonés han caído. Al igual que con Alemania, la historia de la Segunda Guerra Mundial ahora se considera demasiado antigua como para importar, y Estados Unidos está ansioso para que estos países se rearmen. Pero esa historia debería servir de advertencia.

EN OTRAS NOTICIAS

Dos personas, incluyendo un niño, murieron anoche en las tormentas e inundaciones a través de Francia anoche. Uno murió cuando su moto chocó contra un árbol caído; un niño de 12 años murió tras ser golpeado por la caída de un árbol. El gobierno francés se vio obligado a suspender sus conversaciones sobre el conflicto de Oriente Medio después de que el agua se filtrara por el tejado de la Asamblea Nacional, mientras que granizos del tamaño de pelotas de golf dañaban los tejados en Dordoña.

¿Qué puede comprar con 1 euro? Si usted es Rumanía, la respuesta es 18 cazas F-16. Los Países Bajos cederán los aviones por la suma nominal de 1 euro para su uso en un centro de entrenamiento de F-16 de la OTAN. Este es otro ejemplo de como Europa se está uniendo en defensa.

Con ofertas como ésta, no es de extrañar que Canadá esté considerando su posible ingreso en la UE. La jefa de política exterior de la UE, Kaja Kallas, declaró a Bloomberg que Canadá podría unirse ya que comparte una frontera ártica con Europa.

Los votantes en Alemania e Italia quieren que sus reservas de oro traigan de vuelta de EE UU. Tienen las segundas y terceras mayores reservas de oro del mundo y no están dispuestos a confiar en que EE UU cuide alrededor de un tercio de ello.